
央行要求

规范社保卡加载金融功能业务
据 中 新 社　近 日 ，人 民银行在重庆

组织召 开全国社保卡加载金融功能工作
座谈会 。会议通报 了 全 国社保卡加载金
融功能工作的进展情况 ，分析 了 面临的
形势和任务 ，研究和部署 了 人 民银行系
统下 一 步 的工作 。人 民银行党委委 员 、
行长助理李东荣指 出 ，社保卡加载金融
功能是提升金融公共服务水平的具体实
践 ，是金融 IC卡在公共服务应用 的一个
突破 ，是通 过 与 社会保障部门 的合作 、
立足社会 民生 、为老百姓提供便利 的一
件好事和实事 。

李东荣要求 ，人 民银行系统做好社

保 卡加 载金 融 功能 工 作 要做 到 ：依 托
金融 功 能 更加 便 利 人 民 群 众 实 现社会
保 障权 益 。社保 卡 加 载金 融 功 能 涉及
地方政府 、社保 管 理部 门 、商业银行
等 多 个部 门 ，人 民 银行 各 级 分支 机构
要 充分发 挥协调 作 用 ，遵 循 金 融发展
规律 ，严格依 照 金 融 政 策 法 规 ，规 范
社保 卡 加 载金 融 功 能业 务 ，约 束 不 合
理 的 商 业 行 为 ，确保 社 保卡 加 载 金 融
功能银行业务规范 、有序开展 ，对推广
过程中 出现的重大或突 出 的 问题应及时
反映报告 ，以便人 民银行与社保管理部
门共同研究和规范 。

简 明 新 闻

国 土部

今年保障房用地指标全部完成
据《工人 日 报》消 息　近 日 ，国土资源部公

布 了“2011年 中央下达保障性安居工程任务
用 地落 实情 况 公 告”，截 至 2011年 10月 14
日 ，全 国 31个省 （区 、市 ，含兵 团 ，西藏除外）
今年落实中央下达保障性安居工程建设任务
用地42614公顷 ，用地落实率超过 100%，已超
额完成今年中央下达的保障性安居工程用地
落实任务 。

公告显示 ，在北京 、上海两个房地产调控
重点地 区 ，合计落实用地面积分别为 1180公
顷和 1002公顷 ，占各 自 用地落实率 的 108%
和 111%。

今年5月 ，国土资源部发布了 2011年全国
住房用地供应计划 ，并就保障房用地管理中出
现的问题提出 “三严”要求 ：严禁擅 自 利用农村
集体土地兴建公租房 、严肃查处小产权房 、严格
规范企业利用 自有土地兴建保障房。

铁道部

高铁动车组列车正点率提高
据新 华社 电 　记者近 日 从铁道部获悉 ，10

月 份以来 ，铁路部门积极克服不 良天气增多
及施工任务繁重等因素给客车运行秩序带来
的影响 ，大力加强运行组织 ，高速铁路及客运
专线动车组列车正点率得到提高 。

据悉 ，10月 份 ，京沪 、郑 西 、沪 宁 高铁和
京津城际铁路等高速铁路及客运专线设备故
障明 显减少 ，动车组列车正 点率在 9月 份的
基 础 上 有 所 提 升 ，列 车 始 发 正 点 率 达 到
99.8%、终到正点率达到 99.1%。

我省将实施“阳光家园计划 ”
本报讯 “十二五 ”期 间 ，我省将通过实施

“ 阳光家 园计划 ”项 目 ，为 3.5万人次智力 、精
神和重度残疾人提供资助 ，并通过集中托养 、
日 间照料 、居家安养等多种形式 ，对处于就业
年龄阶段 的智力 、精神和丧失劳动能力 的重
度残疾人进行托养 。其 中 ，一 、二级智力 、精
神和就业年龄 阶段的重度残疾人 以及 “一户
多残”贫困户 家庭中的智力 、精神和重度肢体
残疾人将优先安排 。

“十二五 ”期 间 ，市级托养服务机构吸纳
残疾人达到 80人 以上 ，县级机构 50人 以上 ，
街道 （乡镇 ）机构20人以上 。　（张文 ）

我省新闻 出 版业改革成效显著
本报讯　11月 4日 ，省委对外宣传办公室

就我省新 闻 出版业改革发展情况 ，召 开新 闻
发布会 。省新 闻 出 版局副局长吴丰宽表示 ，
我省新闻 出版业一直走在全省文化体制改革
的前列 。截至 目 前 ，全省现有 18家 图书 出版
社 、12家 电子 出 版单位 已经全面转企 ，共计
380多 家 印刷 厂进行 了 股份制改革 ；全省 12
家党报实现新 闻宣传业务和经营业务 “两分
开”，并组建26个公司 。

据悉，2007年至2010年 ，全省新闻出版行
业资产总计从 161亿元增长到220亿元 ，利润总
额从 12亿元增长到23亿元 ，增长率为90%。截
至今年上半年 ，我省已完成县级改革任务，221
家县级文艺院团 、电影公司 、电影院实行改制 ，
涉及人员7712人 。　本报记者　岳帅

近 日 ，西 安何 家 营村鼓 乐 社里 ，20多 位 演
奏者 正在合练 《将 军 令》。何 家 营村鼓 乐 社继
承 先 祖们 高 扬 、浑 厚 、热 烈 而 奔 放 的 演 奏 风
格 ，受到 当 地较 高 的 评价 。　袁景智　摄

陕航局 工会

力争“派遣工”100%加入工会组织

本报 讯　今 年 以 来 ，陕航
局工会从源头抓起 ，力争让系
统内劳务派遣工 100%加入工会
组织 ，通过对他们合法权益的
落实和无差异的人文关怀 ，让
“ 派遣工”拥有 自 己的家 。

在西飞 国 际 ，派遣工工资
纳入集 团 的薪酬 管理体系 ，实
行 同工 同酬 ；按规定统一参加
社会保险 ，企业缴纳部分 由 西
飞 国际承担 ；派遣工享受随工
资发放的福利补贴 、住房补贴
和 交 通补贴 ；按个人缴存 5%，

单位缴纳 20%的政府
规定 比例为派遣工办
理住房公积金。2010
年 ，西航集 团 劳务派
遣工的平均工资总额
增长了 16.3%。

谈 起 系 统 内
“ 派遣 工 ”的现状 ，党组书记
兼 工 会 主 席 谷 其 青 了 如 指
掌：“14家 单 位 有 12家 劳 务
用 工 中 含 有 派 遣 工 群 体 ，如
618所 、172厂 、试 飞 研 究 中
心 等 ，派 遣 工 人 数 规 模 较
大 ，个 别 单 位 派 遣 工 达 到 了
总 体 用 工 人 数 的 三 分 之 一 。
可 以 说 在 我 们 系 统 里 ，派 遣
工 已 经成为 主 力 军 了。”正 是
因 为 有 了 这 样 的 认 识 ，陕 航
局 把 派 遣 工 入 会 的 问 题 ，作
为 当 前 的 头 等 大 事 来 抓 。谷

其 青 告 诉 记 者 ，前 段 时 间 ，
他 们 专 门 做 过 一 次 派 遣 工 入
会 情 况 的 调 查：“各 单 位 使
用 派 遣 工 共 6412人 ，没 有 人
加 入 派 遣公 司 工 会 ；加 入 用
工 单 位 工 会 组 织 的 占
62.6%。”对于这个数字 ，他很
不 满 意 ，“离 全 总 到 今 年 年
底实现入会率 80%的要求 ，还
有 一定的距离。”

为 了 切 实 保 护 派 遣 工 的
利 益 ，陕 航 局 工 会 对 各 单 位
提 出 了 严 格 要 求 ：各 单 位 工
会 要 进 一 步 了 解 清 楚 自 身 ，
尤 其 是 子 公 司 劳 务 派 遣 工 的
使 用 人 数 、入 会 人 数 等 情
况 ，有 针 对 性 地 组 织 劳 务 派
遣 工 加 入 工 会 。向 行 政 建 议
优 先 与 已 成 立 工 会 组 织 的 派
遣 机 构 建 立 派 遣 关 系 ，如 劳

务 派 遣 机 构 委 托 代 管 的 ，要
积 极 主 动 ，与 劳 务 派 遣 机 构
共 同 协 商 ，签 订 好 委 托 代 管
协 议 ，明 确 双 方 对 组 织 会 员
活 动 、劳 务 派 遣 工 权 益 维 护
的 责 任 与 义 务 ，同 时 要 加 强
劳 务 派 遣 工 会 员 的 日 常 管
理 ，组 织 劳 务 派 遣 工 参 与 本
单 位 工 会 组 织 开 展 的 各 项 活
动 ，积 极 组 织 劳 务 派 遣 工 参
与 本 企 业 的 民 主 管 理 ，落 实
劳 务 派 遣 工 的 民 主 权 利 。如
果 劳 务 派 遣 机 构 没 有 成 立 工
会 组 织 ，各 单 位 工 会 绝 不 能
以 “劳 动 关 系 不 在 本 单 位 ”
为 借 口 ，拒 绝 劳 务 派 遣 工 加
入 本 单 位 工 会 组 织 ，要 做 到
凡 是 劳 务 派 遣 工 自 愿 申 请
的 ，均 可 以 加 入 本 单 位 工 会
组 织 ，享 受 与 本 单 位 会 员 相

同 的权利 义务 。
“ 虽 然 说 对 派 遣 工 管 理

工 作 还 有 许 多 问 题 需 要 理 顺
和 规 范 。如 个 别 单 位 下 属 的
子 公 司 ，组 织 派 遣 工 入 会 不
积 极 ，也 有 些 单 位 还 没 有 按
劳 务 派 遣 工 工 资 总 额 拨 付 工
会 经 费 等 等 。但 我 们 的 目 标
是明确的——让派遣工拥有 自
己 的家。”谷其 青 的 话道 出 了
陕 航 系 统 所 有 工 会 干 部 的 心
声 。　本报记 者　刘 楠

近 日 ，为 迎 战 冬 季 用 电 高
峰 ，商 洛供 电 局 加 快 城 乡 电 网

建设 改 造 步 伐 ，不 断 增 强 供 电
能 力 ，提 高 供 电 质 量 。图 为 施

工 人 员 身 披 塑 料 纸 “雨 衣 ”
施工 。　刘军峰　摄

省人社厅厅长 鬲 向 前要 求

确保今年 30亿元小额贷款 目 标任务完成
本报 讯　11月 3日 ，省 人

力 资源和社会保障厅厅长鬲 向
前在西安市和新城 区深入劳动
密集型企业和创业经营 户 ，检
查指导小额贷款工作 。鬲 向 前
要求 ，各级人社部 门 要全 力 以
赴 ，努 力 推进小额担保贷款工
作 ，确保今年 30亿元的 小额担
保贷款 目 标任务顺利完成 。

鬲 向 前 要 求 ，各级人社部
门要抓紧今年最后 两个月 的关
键 时 间 ，抓好小额担保贷款工
作 。抓好岁 末 阶段的小额贷款
工作 ，对于工作相对突 出 的地
区 ，贷 款 贴 息 资 金 要 及 时 跟
进 。整合 资 源 ，形成推动小额
贷款工作合力 ，要 充分调 动和
发挥工 商 联 、工会 、妇 联 、共 青

团 的职能优 势 ，发掘新 的创 业
群体 ，形成具 有 特 色 的小额贷
款工作模式 ；做好下 岗 失业 人
员 、返 乡 农 民 工等群体创业促
就业小额贷款的 同 时 ，重 点 加
强对大学生创业群体的贷款扶
持力度 ，通过创业培训 、孵化 引
导 ，帮 助大学生尽快实现成功
创业 。　（常锋 ）

陕将选派 中小企业首席工程师
本 报 讯　近 日 ，我 省 制 定

了 《陕西省选派工程技术人员
担任 中小企业首席工程师管理
办法》，11月 26日 起执行 。

首席工程师 的 主要职责是
协助 、指导和参 与 中 小企业提
升 自 主 创 新 能 力 和 企 业 竞 争
力 ，包 括 了 解 中 小 企 业 的 重
大 、关键技术需求 ，协助 中 小
企业制 定技术发展战略 ；协助
中 小企业 组织实施研发活 动 ，
解决 中 小企业生产和新产 品研

发中 的技术难题 ，提升企业产
品 竞争力 ；协助 中小企业建立
研 发 平 台 、完 善 研 发 管 理 体
系 ，提升技 术管理水平 ，增强
自 主创新能 力 ；协 助 中 小企业
解 决 科 技 成 果 转 移 转 化 、新
产 品 营 销 等 管 理 方 面 的 问
题 ；发 挥 示 范 带 动 作 用 ，帮
助 中 小 企 业 培 养 科 技 创 新 、
企业管理等方面的人才 ；组织
协调 中小企业与 派 出 单位开展
技术合作 。　（张平 阳 ）

国家追加用地指标和专项
补助支持我省保障房建设

本 报 讯　近 日 ，国 家 追加

我省 3万亩用地指标和 18亿元
专项补助资金支持我省保障房
建设 。省政府相关人士表示 ，
这既是对我省保障房建设工作
的充分肯定 ，更是大力支持 。

我 省 在 今 年 年 初 确 定 了
47.43万 套 的 保 障房 建 设 任 务
后 ，各类保障性住房建设用地
均纳入土地供应计划 ，按 目 标
任务单列指标。3月 底 已将今
年 31202亩保障性安居 工程建
设用 地指标按 目 标任务一次性
下达至各市 ，列入计划 的项 目
用地授权省 国土资源厅直接审
批 ，对保障房建设用地需求优
先保障 ，实现 了 应保尽保 。近
日 ，国土资源部根据土地利用
计划差别化管理要求和计划执
行情况 ，为我省追加土地利用
计划指标 3万亩 ，以保障我省
当 前重点急需建设项 目 用地需
要 。

省 国土资源厅规划 与科技

处处长汤鹏超说 ，这次国 土 资
源厅为我省新增建设用 地计划
指标 3万亩 ，调 整后 ，国 家下
达给我省 的新增建设用地指标
达 到 了 16.40万 亩 。增加 的 计
划指标主要用 于补偿 已安排的
保障性住房用 地指标 以及重点
交通基础设施 、陕南移 民搬迁
等建设。3万亩用 地指标是 国
家对我省保障房建设工作 的充
分肯定 ，给我省经济社会发展
的支持 。

同 时 ，笔者还从省住房和
城乡建设厅获悉 ，我省保障性
安居工程也得到 了 财政部和住
房和城乡建设部的 连续 3个文
件追加专项补助 ，其 中 ，在廉
租住房保障上 ，追加 中 央专项
补助 资金 32930万元 ；在公共
租赁住房上 ，追加专项补助资
金 133645万元 ；在城市棚户 区
改造上 ，追加 中 央补助专项资
金20226万元；3项共计 186801
万元 。　（王君 ）

质量就是职工的饭碗
“ 这颗螺丝没上紧 ，重新

加 固 一 下。”杨 新 干 弯 下 腰 ，
拍着一个工人 的肩膀说 。工人
连 连 点 头 ，松 了 口 气 ：还好 ，
今天杨师傅 的 口 气还 算温和 。
在 中铁二十局机械工程有 限公
司 第 一 车 间 工人们 的 印 象 中 ，
这位工龄已有27年的师傅 ，一
贯 是 严 厉 到 几 乎 六 亲 不 认 的
地步 。

自 打 1995年当上安全质量
管理检测员 ，杨新干就开始变
得 “六 亲 不 认 ”起 来 ，“安
全”和 “质量”逐渐成为他工
作 中 使用 频率最高 的 两个词 。
不光是杨新干 ，该公司安全质
量 管理部 的 8名 安全 检 测 员 ，
几乎都是各个车 间里 “最不好
说话的人”。

说 起 这 个 “六 亲 不 认 ”，
却戳到 了 质量检测员们的 “痛

处”。当 被 问 到 觉得工作 中 难
度最大的是什 么环节 时 ，所有
的检测 员 都异 口 同 声 地 回 答 ：
“ 最难 的 ，是 有 时候得不到 其
他部门的理解。”

“ 做质量检测 员 ，几乎每
个人都和各车 间工人 ，甚至车
间 领导发生 争执。”安质部部
长张道华这样告诉记者：“做
安全质量检测 ，就是给其他职
工 的工作 ‘挑刺儿 ’呢 ，经常
费 力 不讨好。”由 于 实行 “跟
班作业 ”制度 ，机械工程公司
的安全质量检测 ，从保障部采
购原材料 ，到下料 、装配 、整
车试验 ，涵盖 了 生产的每一个

环节。“打击 面太宽。”张道
华说 。

这个 困难怎么解决呢？张
道 华 和 杨 新 干 向 记 者 介 绍 ：
“ 首先技术得过硬 ，你说 的 对
了 ，人家才服你。”安质部的 8
位 检 测 员 ，个 个 都 是 技 术 好
手 ，熟悉生产工艺过程中 的每
一个环节 ，用 杨新干 的话说 ：
“ 每 一 个工人 的技术 特点 ，我
心里都有数 ，谁容易在哪个环
节 出 问题 ，谁的哪个工艺绝对
让人放心 ，我都拿捏的准。”

有 一次 ，测试整车时液压
一直达不到 国家标准 ，杨新干
立刻准确地判断 出 ，应该是从

外 厂 购 买 的 双 联 泵 有 质 量 问
题 。更换双联泵 以后 ，车辆立
刻运转正常 ，在场的装配组成
人员都对杨新干的准确判断敬
佩不 已 。

张道华接着说到 ：“第二是
作风过硬 ，用质量标准说话 ，对
事不对人。”不 管是谁 ，在安全
质量上统统 一 视 同 仁 ，当 进度
和 质量 不能兼顾 时 ，一 定不会
为 了赶进度而忽视质量。“其实
职工 心 里也 明 白 ，有 时候检测
员 的提醒 ，也是在 完 善 他们 的
操作工 艺 ，只 要你真 的 说到 了
点 子上 ，他们也 会 乐意接受。”
大概正 因 为 这 一 点 ，机械工程

公司 的产 品才能连续保持 出 厂
合格率 100%吧 。

而提到最后一 点 ，张道华

和杨新干不约而 同地说：“最
关键的 ，还是职工们的安全质
量意识培养 ，腿勤手勤还得嘴
勤 ，沟 通 是 放 在 第 一 位 的。”
职工对这些 “不好 说话 ”的检
测 员 们 ，更 多 的 是 敬 意 。毕
竟 ，如张道华所说：“让不合
格的产 品流入市场 ，只能影响
我们厂的声誉 ，最终砸 了 大家
的 饭 碗 ，质 量 就 是 职 工 的 饭
碗！”　本报记 者　冯 笑


